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АНОНСЫ

Доходная часть бюджета скла-
дывается в основном из налогов. 
Мы, горожане, платим налоги  как 
прямые ─ со всех своих доходов, 
так и косвенные, которые зало-
жены в ценах на товары и услуги. 
Доля прямых налогов с насе-
ления составляет примерно треть 
всех поступлений. Организации 
платят налоги с прибыли, с имуще-

ства и другие.   Их доля 
потихоньку сокращается 
в связи с переводом 
предприятий в область,  
из-за банкротства и т. д. 
Правда, правительство 
страны опять делает нам 
подарок ─ переводит 

из Сибири крупного налогопла-
тельщика ─ нефтедобывающую 
фирму . 

В последние годы растут  
доходы от предпринимательской 
деятельности, от использования  
имущества, находящегося в 
городской  и муниципальной  
собственности, а также доходы 
от продажи активов (имущества, 
акций и др.). Это означает, что мы 
должны все больше платить за 
услуги бюджетных учреждений (в 
образовании, здравоохранении, 
культуре и т.д.). 

А куда идут наши  бюджетные 
денежки? 

Вот как обозначены приоритеты 
на 2011 год в законе:

─ « исполнение  законодательно 
установленных обязательств по 

выплате социальных пособий и 
компенсаций».  

─ поддержание семей с дохо-
дами ниже прожиточного мини-
мума»;

Как это выглядит на практике? 
Например, Федеральным  

законом «О государственной 
социальной помощи» установлена 
социальная доплата к пенсии для 
тех, у кого она ниже прожиточного 
минимума.  Законом о бюджете 
Санкт-Петербурга  на 2011 год 
установлена величина   прожи-
точного минимума пенсионера 
в размере 4633,2 рубля, приме-
няемая для  реализации этого 
закона.

Как рассчитывается эта вели-
чина? Она определяется на 
основании потребительской 
корзины, в которую входят продо-
вольственные товары (около 20 
позиций), непродовольственные 
и услуги (коммунальные, транс-
портные). Эта корзина должна 
для всех групп населения пере-
сматриваться раз в 5 лет. Но депу-
таты Государственной Думы, где 

диктат «Единой России», который 
год подряд (С 1999 года) пред-
лагают не пересматривать её 
состав, вот мы и воспроизводим 
нищету.

По данным  Госстаткомитета   
критерием нищеты является  
душевой    доход  до 7400 руб.   
месяц.  В России удельный вес  
этой группы в составе населения 
составляет 40%, а в Петербурге? 
Никто не знает, потому что никто 
не может ответить на вопрос: 
сколько людей фактически живёт 
в нашем городе? Правительство 
и законодатели считают только 
тех, кто официально зарегистри-
рован, а те, кто приехал на зара-
ботки,  сколько их? А маятниковая 
миграция из области (те, кто ездит 
на работу в город и обратно) ? 

В предыдущие годы стави-
лась задача «повысить качество 
жизни», сейчас об этом  никто и 
не вспоминает. Как говорится, 
«не до жиру…»

Министр финансов провоз-
гласил, что  главная   задача  прави-
тельства ─ повышение эффектив-

ности бюджетных расходов. Прак-
тически это означает, что будет 
сокращаться сфера  бесплатного 
образования, здравоохранения, 
финансирование культуры, науки 
и т. п. Зато широким потоком 
идут бюджетные инвестиции в 
уставный капитал  акционерных 
обществ (частных компаний), 
таких как «Охта-центр», 
«Пулково».  

Нас, налогоплательщиков,  не 
спрашивают, хотим мы финан-
сировать эти фирмы за счёт 
бюджета?  Более того, даже  
информацию о планах правитель-
ства  получить не просто. Один раз 
провели открытые слушания по 
бюджету и через год прикрыли, 
а то было слишком много 
неудобных вопросов членам 
правительства города. Теперь 
ищите в Интернете или ходите по 
районным администрациям. Вот 
такая демократия.

«Мама... счастье
или крест?»:
В правительстве много  говорят 
о поддержке материнства, но 
реально ничего не делается.

«Караул! Магазины 
наступают…»
20-го ноября на Комендантском 
проспекте,  34, состоялась  акция 
протеста.

«Доживем ли
до понедельника?»
Cистема образования
Санкт-Петербурга. Разговор
о проблемах средней школы.

«Коломяги – 
уничтоженная история 
Петербурга» 
Пишет читатель…

Болевые
точки города

Этот главный финансовый план  на ближайший 
год подготовило правительство города, а депутаты  
Законодательного  Собрания его узаконили.    Доходная 
часть бюджета составит  351  млрд. рублей, а расходная 
─ 381 млрд. руб.  Дефицит бюджета будет покрываться за 
счёт увеличения долговых обязательств города.

Бюджет нищеты
17 ноября принят закон  о бюджете Санкт-Петербурга на 2011 год. 

стр. 2

стр. 3

стр. 3

стр. 4

Дорогие наши читатели!
Идут последние дни Рождественского поста, 
который длится с 28 ноября по 6 января. 
Этот зимний пост важен для нас тем,  что он 
подготавливает нас к новому этапу в нашей жизни, 
способствует таинственному обновлению души 
перед началом нового года, позволяет достойно 
приготовиться к празднованию Рождества 
Христова. Однако и в дни поста мы уже живем 
радостным ожиданием праздника, надеждами 
на то, что новый год будет более счастливым, 
чем уходящий. Редакция газеты «На наш взгляд» 
от всей души поздравляет Вас, дорогие читатели, 
с наступающим, 2011-м, годом и Светлым 
праздником Рождества Христова! Желаем 
здоровья Вам и Вашим близким, удачи во всех 
Ваших добрых начинаниях, веры в то, что вместе 
мы можем все! Помните, что Вы являетесь 
хозяевами своей судьбы и нашего общего дома 
─ нашего района, города, страны. Пусть Новый, 
2011 год, будет лучше, чем уходящий, а праздник 
Рождества Христова возродит и нас к новой, 
более счастливой жизни!
 

С Новым годом и Рождеством!

Балибалова  Д. И. 
кандидат

экономических наук.
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Это касается 
каждого

Близится Новый год, празднование которого  для каждого ребенка является событием 
особенно знаменательным, которое  не идёт в сравнение ни с одним другим, ведь ещё 
издревле новогодняя пора считается временем чудес и волшебства. И не только дети, 
но взрослые надеются, что с боем курантов исполнятся самые заветные желания!

Помочь ощутить настоящий 
праздник и создать соответству-
ющее настроение своим чадам 
желает каждый родитель. А, как 
известно, воплощение в жизнь 
сокровенных детских грез ─ до 
поры до времени ─ прерога-
тива Деда Мороза. 

Следствием  отеческой заботы 
является огромная потреб-
ность мам и пап заказать инте-
рактивное представление с 
участием новогоднего Дедули, 
который будет развлекать 
ребенка увлекательной сказкой 
и дарить подарки в любое время 
суток.

Вызов самых обожаемых 
детских персонажей на дом 

─ удовольствие не из 
дешевых, несмотря 
на то, что многочис-
ленные сайты фирм, 
рекламирующих  акту-
альное действо, пестрят  
фразам из серии: 
«услуга «Дед Мороз на 

дом» ─ вполне по карману почти 
любой семье …». Анализ цен на 
мобильных Дедушек в разных 
регионах России показал, 
что стоимость новогодней 
интермедии  варьируется в 
зависимости от длительности 
и даты предполагаемого меро-
приятия, но по уровню доходов 
населения дифференциру-
ется не особенно зримо. Так, 
например, в Москве домашняя 
новогодняя программа стоит 
от 2500 до 9000 при средней 
зарплате 38700  рублей; в Сара-
тове дети 20 ─ 30 минут будут 
водить хороводы и рассказы-
вать стихи за родительские 
2000─3500 руб., когда средняя 
номинальная заработная плата 
по городу составляет 15 752,6 
руб (причем ее размер от 
минимального до максималь-
ного уровней  различается в 
5 раз (от 5 789,8 до 28 952,8 
руб.); «дедморозовский» тариф 
по Ангарску ─ от 1500 руб. за 
полчаса общения с ребенком 
при усредненном заработке 
14000; в Санкт-Петербурге 

Дедушка пробудет с  детьми от 
20 до 30 минут за 2000 ─ 6500 
при среднемесячном возна-
граждении 24478 руб. и т.д. 

Зато расценки заметно н иже у 
дилетантских ивент-агентств или 
фирм-однодневок, которые в 
попытке легкой наживы заметно  
активизируют свою деятель-
ность именно в период зимних 
каникул и «радуют» детишек 
бездарными выступлениями, 
а то и вовсе исчезают вместе 
с неотработанными гонора-
рами. По словам самодея-
тельных Дедов, всего несколько 
дней работы в кипучем ритме 
приносят им до 2000 долларов. 
А ведь зачастую появление 
таких  «ремесленников» вообще 
пугает маленьких детей, их 
репертуар игр и развлечений не 
отличается ни наличием бонмо, 
ни своеобразием, а походит 
разве что на пошлую, избитую 
феерию. 

К тому же велика вероятность 
нарваться на самых насто-
ящих криминальных волшеб-
ников всех мастей ─ воров и 

мошенников, спекулирующих 
на детском счастье. Что назы-
вается, по словам известных 
советских писателей-соавторов,  
«бойтесь незнакомых Дедов 
Морозов. У них холодные 
сердца, но жадные руки». 

Можно использовать массу 
альтернативных вариантов без 
обязательного визита «елочных 
героев»: cколько радости может 
подарить ребенку просто ужин 
при зажженных свечах в кругу 
большой семьи, украшение 

зеленой красавицы или пере-
воплощение родителей в 
сказочных персонажей c орга-
низацией импровизированной 
сюжетной игры. Разве могут 
дети чувствовать себя обделён-
ными, если они живут в полно-
ценных и дружных семьях?

Любви и взаимопонимания 
Вам, читатель, в Новом, 2011 
году!

Виктория Смирнова

Или лучше семейный праздник устроить самим?

Цена детского счастья
или сколько стоит Дед Мороз

Болевые
точки города

Накануне Дня матери женщины Санкт-Петербурга вышли на улицу, чтобы еще раз 
напомнить государству о его обязанности поддерживать  матерей.

В этот день, с таким теплым 
и уютным названием ─ День 
матери ─ принято поздрав-
лять не всех представительниц 
прекрасного пола, включая 
школьниц и студенток, как 8 
Марта, а только матерей и 
беременных женщин. Чтобы 
еще раз подчеркнуть их роль 
в продолжении рода челове-
ческого, в знак признания их 
заслуг по воспитанию детей 
- надежды и будущего России.  
Однако настроение женщин, 
собравшихся накануне этого 
дня около ТЮЗа, чтобы во весь 
голос заявить о своих правах, 
было далеко не праздничным.

В самом деле, правитель-
ство России призывает росси-
янок рожать, гарантируя им 
всемерную поддержку, в том 
числе материальную. Однако 
суровая и равнодушная 
действительность вмиг разби-
вает иллюзии будущей мамы 
о том, что государство о ней 
позаботится. Не редки случаи, 
когда  недобросовестный 
работодатель нарушает права 
будущей или молодой мамы 
разными способами: принуж-
дает к увольнению, вносит в 
трудовую книжку запись «уволен 
по собственному желанию» без 
ведома женщины, использует 
детские  пособия по своему 
усмотрению (например, для 
погашения долгов компании), 
не выплачивает или задержи-
вает выплату пособий, перепро-
дает компанию подставному 
лицу и исчезает с трудовыми 
книжками.       Пришедшие на 
митинг молодые мамы могут 

много рассказывать о том, как 
работодатели  выбрасывали их 
на улицу, угрозами и обманом 
заставляли писать заявления 
по собственному желанию, и 
даже бросали старые фирмы, 
тут же регистрируя новые, но 
уже без балласта в виде бере-
менных. Только в 2009-2010 
годах сотни петербурженок 
были вычеркнуты работодате-
лями из списков работников 
как ненужное обременение. И 
все для того, чтобы не выпла-
чивать работницам пособий по 
беременности, родам и уходу за 
детьми.

Можно возразить, что их 
действия незаконны, что есть 
суд, который восстановит 
справедливость. Однако, даже 
имея на руках исполнительные 
судебные листы о выплате 
пособий, женщины не могут 
добиться положенных им денег. 
Фонд социального страхования, 
который компенсирует бизнес-
менам выплаченные пособия, 
занял глухую оборону. Денег 
матерям в руки не давать! Только 
через работодателя. Деньги на 
оплату пособий лежат в государ-
ственном Фонде социального 
страхования и перечисляются 
не матери, а на расчётный 
счёт работодателя. Более 200 
женщин Санкт-Петербурга 
прошли через все круги чинов-
ничьего ада, суды подтвердили 
их права на пособия, но денег 
они так и не получили... 

Участники митинга потребо-
вали от властей изменения 
федерального законода-
тельства и выплаты пособия 

напрямую из Фонда социаль-
ного страхования, а не через 
работодателей. 

А пока мамочки, вместо того, 
чтобы наслаждаться радостями 
материнства, борются за свои 
права, выбивая даже те крохи 
детского пособия,  которые им 
положены,  дети подрастают. 
Некоторым уже по 2 годика. 
Создается впечатление, что 
мама, родившая и воспиты-
вающая для общества детей, 
оказывается слишком дорогой 
не только для бизнеса, но и для 
самого государства. Или оно не 
заинтересовано в изменении 
демографической ситуации?.

Организаторы митинга ─ 
общественное движение 
«Молодые мамы ─ за справед-
ливый закон», «Питерские роди-
тели», общественные органи-
зации «Петербургская ЭГИДА», 
«Вера, Надежда, Любовь», 
«Святая Русь», Центр взаимопо-
мощи рабочих, Общественное 
движение «ТИГР».

Наряду с женскими и право-
защитными организациями 
в митинге приняли участие и 
профсоюзные активисты из 
Центра взаимопомощи рабочих, 
а также представители КПРФ. От 
имени коммунистов на митинге 
выступила руководитель 
Межрегиональной Ассоциации 
женских организаций (МАЖОР), 
член Кировского РК КПРФ Д. И. 
Балибалова. Он отметила, что 
День Матери должен стать не 
днем ритуальных поздравлений, 
а днем отчёта Правительства и 
Президента о том, что сделано 
для предотвращения насилия 

в отношении женщин, какие 
изменения произошли в поло-
жении женщины матери за 
предшествующий период. Пока 
таких  отчетов нет… 

Если Вас незаконно 
уволили в период беремен-
ности, отпуска по уходу за 
ребенком. Если Вам не 
выплатили или задерживают 
пособие по беременности и 
родам, пособие по уходу за 

ребенком до 1,5 лет, если Вы 
планируете стать матерью и 
обеспокоены сложившейся 
ситуацией, присоединяйтесь 
и защищайте свои права! 
Горячая линия 331-94-98, 
+7 (911) 921-31-70, группа в 
Контакте http://vkontakte.ru/
club17104391

http://www.trudwomen.ru

Мама... счастье или крест?
В правительстве много  говорят о поддержке материнства, но реально ничего не делается.

Ольга Шпакович
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НА НАШ ВЗГЛЯД
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Среда
обитания

Это касается 
каждого

Еще совсем недавно, посмотрев в окна, люди могли полюбоваться зеленым сквером 
посреди урбанистического пейзажа. Отныне любоваться им придется винно-водочным 
магазином. Выразить свой протест жильцы близлежащих домов собрались около 
синего забора, обнесенного вокруг пустого места, на котором раньше был сквер.

В некогда популярной песенке 
пелось: «Автомобили буквально 
все заполонили…». Нам впору 
запеть: «Магазины буквально 
все заполонили…». И не только 
запеть, но и запить, так как 
новый магазин будет торговать 
именно алкогольной продук-
цией. В самом деле, магазины 
заполонили все наше жизненное 
пространство, они возникают 
как грибы после дождя, втор-
гаются всюду ─ во дворы и в 
узкие проходы между домами, 
ради них уничтожаются скверы 
и детские площадки. А жильцам 
их появление  преподносится 
как благо ─ ура, вот вам новый 
магазин шаговой доступности. 
Да уже столько их в шаговой 
доступности, что скоро шагу 
ступить будет некуда. Да вот 
только спросить людей забыли 
─ а оно им надо?! Например, 
жильцы дома по Комендант-
скому пр., 34, не знали, что их 
хотят таким образом осчастли-
вить. Поэтому,  когда стали уста-

навливать забор, самые 
неравнодушные воспро-
тивились. Однако для 
того, чтобы втолковать 
жильцам, какое счастье 
их ожидает с появле-
нием магазина, ведь для 
них, неразумных, сие 

благо, было вызвано охранное 
предприятие. Одной из проте-
стующих,  Валентине Ивановне, 
проживающей в квартире 233, 
«втолковали» так, что ей, избитой 
ретивыми охранниками, 
вызывали скорую помощь. А 
чтобы недовольные жильцы 
не снесли забор ночью, поста-
вили охрану. Каждому страж-
нику платили за ночь 1500 р.       
А уж те  на совесть стояли на 
страже чужих бизнес-интересов, 
готовые с лица земли стереть тех, 
кто имеет что-то против увели-
чения прибыли будущего винно-
водочного отдела. 

Противостояние жителей дома 
по Комендантскому пр., 34, и 
бизнесменов, конечно, не вчера 
возникло. Прослышав о гото-
вящемся строительстве, люди 
уже писали Губернатору Санкт-
Петербурга В. И. Матвиенко о 
том, что они против уничтожения 
сквера и строительстве на его 
месте магазина. Однако обра-
щение жителей Губернатором 
услышано не было, зато было 
услышано обращение предпри-
нимателей, которым дали «добро» 
на строительство. В результате 
в сквере срубили деревья, а 
обнажившийся пятачок обнесли 
синим забором. 

Однако люди не потеряли 
надежду на то, что их услышат. В 
этот ненастный ноябрьский день  
на митинг вышли жильцы домов 

по Комендантскому пр., 34, 36, 
40, ул. Шаврова, 15. Люди пере-
крыли дорогу. Милиция призы-
вала их прекратить «несанкцио-
нированный митинг». Водители 
чертыхались, некоторые пыта-
лись ехать на толпу. Им нет дела 
до чужих проблем, так же, как нет 
дела до проблем граждан Санкт-
Петербурга властным структурам.  
Зато к проблемам бизнеса 
относятся с пониманием, вот и 
напирают со всех сторон мага-
зины «шаговой доступности». 
Общее мнение жильцов выска-
зала член правления ТСЖ  Ю. А. 
Позднякова: «Здесь проходила 
линия фронта. Надо было поста-
вить памятник, а не магазин с 
винно-водочным отделом. Полно 
таких магазинчиков в округе. 
Хватит спаивать молодежь!». 
Но, к сожалению, линия фронта 
сейчас проходит между предпри-
нимателями, которым наплевать 
на людей ради своего бизнеса, и 
людьми, которым не наплевать 
на то, что права их нарушаются, 
а их голос так и остается «гласом 
вопиющего в пустыне». От отча-
яния и безысходности жильцы 
хотели ломать забор. Что им надо 
сломать, чтобы их услышали?

Пока верстался номер, стало 
известно, что за синим забором 
уже заложили фундамент буду-
щего винно-водочного мага-
зина…

Мы все помним замечательный фильм «Доживем до понедельника», где классного 
руководителя блестяще представили в виде отрицательного персонажа, бездушного 
учителя с ошибочным мнением  знатока детских душ. Сегодня именно такие бывшие 
преподаватели управляют образованием в нашем городе и, судя по всему, в стране. 

Что же сегодня представляет из 
себя школа?

Каждый год на августовском 
педагогическом совете губер-
натор заверяет педагогов, что 
остановит вал бумаг отчетности, 
документов  лицензирования, 
аккредитаций, с целью дать 
возможность  работать с учащи-
мися. Но на практике все проис-
ходит с точностью до наоборот: 
количество бумаг увеличивается,  
и заниматься детьми учителю 
некогда, в противном случае 
он будет все время находится 
в положении неуспевающего. 
Погрязнув в бумагах, учитель 
теряет связь с классом. Нашу-
мевший телефильм «Школа»  
частично правильно показал 
атмосферу современной школы, 
к сожалению, утратившей былое 
звание лучшей в мире. Что 
привело наше образование к 
столь печальным последствиям 
после целой серии всевоз-
можных реформ?

Многие граждане  задаются 
вопросом, почему руководители 
страны отправляют своих детей 
учиться в Англию? Да потому, что 
в стране туманов уже 300 лет 
в образовании не проводится 
реформ. У нас же одна реформа 

сменяет другую, а качество обра-
зования с каждым годом ухудша-
ется. 

При определении уровня 
знаний школьников выясняется, 
что многие не могут произво-
дить арифметические действия с 
числами до ста, в каждом слове 
встречается несколько грамма-
тических  ошибок.

На экзаменах бывают такие 
ответы, что французская рево-
люция была у нас в России, 
сейчас в стране правит царь, 
что юг всегда там, где море. 

Такая картина представлена 
для большинства школ нашего 
города, но имеются также 
«элитные». Чтобы определить 
ребенка в такую школу, надо 
иметь две составляющие 
─ большие деньги и связи. 
Обучение ребенка в данном 
учреждении будет обходиться 
минимум в десять тысяч ежеме-
сячно. 

В каждом учебном заведении 
проводится работа по извле-
чению внебюджетных денежных 
средств, в первую очередь с 
родителей учащихся. В любой 
школе имеются официальные 
дополнительные занятия, но 
в ближайшее время этот вид 

деятельности будет обложен 
существенным налогом и будет 
не выгоден. Но, тем не менее, 
способов извлечь прибыль из 
педагогической деятельности 
предостаточно, в большинстве 
случаев незаконных, недаром по 
уровню коррупции образование 
находится на втором месте в 
нашей стране. Тема эта обширна 
и требует отдельного разговора, 
но каждая школа стремится на 
путь извлечения прибыли, иначе 
удержаться на должном уровне 
крайне сложно.

Складывается впечатление, что 
директор учебного заведения 
обладает большими возмож-
ностями: он и финансовые 
проблемы умеет разруливать, и 
педагогическим талантом обла-
дает. На самом деле это далеко 
не так. Вышестоящее руковод-
ство с директора  спрашивает за 
все, что происходит на территории 
школы. В список его обязанно-
стей  входит несколько десятков 
пунктов, включая охрану труда, 
медицинское обеспечение и          
т. д. Появились новые, такие, как 
проведение тендеров по закупкам 
продуктов питания, хозтоваров 
и прочих необходимых  вещей. 
Сегодня Комитет по образованию 

видит в лице директора в первую 
очередь менеджера, до вопросов 
обучения дело не доходит. 
В случае решения спорных 
вопросов директор остается один 
на один с судопроизводством, на 
свои средства содержит адво-
ката, помощи ждать неоткуда. 
Справился ─ молодец, не спра-
вился ─ до свидания. Увольняется 
директор в течение нескольких 
минут по статье 278 ТК «без 
объяснения причин» и никакой 
профсоюз не вправе вмеши-
ваться в решения комитета. По 
данной статье уволено несколько 
десятков директоров школ и 
профессиональных училищ, и 
это наиболее опытные, высокой 
квалификации руководители. 
Пример тому ─ недавнее уволь-
нение директора школы № 38    

Приморского района за отказ 
подписывать липовые документы. 
В данном случае вышестоящее 
руководство не посчиталось со 
званиями, авторитетом и опытом  
всеми уважаемого директора. 
Так что руководитель учебного 
заведения  уязвим,  юридически 
не защищен и в любой момент 
может оказаться на улице. К 
сожалению, пока в Комитете по 
образованию нашего города не 
сменится руководство, ожидать 
перемен к лучшему не прихо-
дится.

А. А. Иванов,
эксперт фракции КПРФ в 
Законодательном Собрании 
Санкт-Петербурга, в прошлом 
─ директор профтехучилища, 
отдавший системе ПТО три 
десятка лет.

«Доживем ли до понедельника?»

Караул! Магазины наступают…
20-го ноября на Комендантском проспекте, 34, состоялась акция протеста.

Продолжаем цикл статей о системе образования Санкт-Петербурга. Сегодня разговор пойдет о проблемах средней школы.

Глеб Бахтин



НА НАШ ВЗГЛЯД
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Василий Перевалов 

В нашем районе, на улице 
Аэродромной, живет  человек, 
который захотел поделиться с 
нами своей любовью к такому 
не очень раскрученному виду 
спорта, как пауэрлифтинг. Это 
врач, тренер Геннадий Васи-
льевич Веревкин, неодно-
кратный чемпион России, 
Европы и мира по пауэрлиф-
тингу. 

Геннадию Васильевичу обидно, 
что, в отличие от футбола,  тенниса 
и пр., которые являются фавори-
тами,  пауэрлифтинг мало кому 
известен. А ведь, несмотря на 
иностранное название, этот вид 
спорта можно назвать исконно 
русским, так как Русь издавна 
славилась своими силачами. 

Пауэрлифтинг, как разновид-
ность тяжёлой атлетики,  утвер-
дился в России с 1988 года и 
представляет собой вид спор-
тивных состязаний в присе-
дании, жиме лёжа и тяге штанги, 
то есть силовое троеборье. При 
этом он доступен  практически 
всем. В чемпионатах по пауэр-
лифтингу участвуют и побеждают 
мужчины и женщины разных 
возрастных групп от 14 до 80 лет 
и даже старше.

Удивительный факт, достойный 
особого уважения: на чемпио-
нате мира этого года, который 
проходил в п. Огниково Москов-
ской области, наш земляк,         
68-летний Анатолий Дубров ─ 
10-ти кратный чемпион мира 
─ присел с весом 157,5 кг и 
выполнил тягу с весом 195кг, 
и это при собственном весе 
72 кг. А Андрей Мармоза 50-ти 
лет в весовой категории до 75 
кг присел с весом 200 кг, уста-
новив рекорд мира. 

Сегодня Санкт-Петербург 
можно назвать одним из 

ведущих центров страны по 
уровню развития пауэрлиф-
тинга. Однако многие клубы 
ютятся в тесных и мало приспосо-
бленных помещениях, в неудо-
влетворительных санитарно ─ 
технических условиях. А спор-
тивные коллективы сформиро-
ваны благодаря  увлечённым 
единомышленникам, которые 
делают всё возможное на свои 
«кровные» ради одного ─ иметь 
возможность тренироваться.

Например, занятие пауэр-
лифтингом в специализиро-
ванном атлетическом клубе 
«Сила России» проводятся на 
правах аренды в двух поме-
щениях (общая раздевалка и 
зал) в общеобразовательной 
школе № 40. Удивительно, но 
и в таких стеснённых условиях 
тренерскому составу удалось 
организовать на высоком 
профессиональном  уровне 
сложный  тренировочный 
процесс. 

Тренер Геннадий Васильевич 

Верёвкин во главу угла всей 
работы ставит воспитательный 
процесс и профилактику трав-
матизма, подчёркивая, что 
пауэрлифтинг ─ это вид спорта, 
благодаря которому укрепля-
ется здоровье и вырабаты-
вается характер, а уж личные 
достижения ─ это как сложатся 
обстоятельства. И получается! 
Совместно со своими учени-
ками ─ мастерами спорта 
России и чемпионами мира 
этого года Вадимом Сандуль-
ским и Леонидом Синодаловым 
─ в уходящем году удалось 
подготовить 10 чемпионов 
мира и 17 чемпионов России, 
как в отдельных упражнениях 
пауэрлифтинга, так и в трое-
борье. Занимайтесь спортом, а  
клуб «Сила России» всегда готов 
принять в свою спортивную 
семью для занятий пауэрлиф-
тингом. Единственное условие 
(кроме отсутствия медицинских 
противопоказаний) ─ не курить 
и не употреблять алкоголь.

ВОПРОС: Я собираюсь 
приобрести квартиру. Нельзя 
ли дать хотя бы общие реко-
мендации, соблюдение 
которых сделало бы мини-
мальными риски будущей 
сделки?

ОТВЕТ: Действительно, 
приобретение квартиры в 
наше время требует серьезных 
юридических познаний, житей-
ской мудрости и предусмотри-
тельности. Каждый договор 
купли-продажи индивидуален. 
Но некоторые рекомен-
дации все-таки можно дать. 

Во-первых, не спешите 
заключать договор с 
лицом, действующим 
по доверенности. 
Проверить действи-
тельное волеизъяв-
ление лица не всегда 

возможно. Поэтому надежнее 
заключать договор с непо-
средственным собственником 
жилья, а не с его поверенным. 
Во-вторых, уделите самое 
серьезное внимание дееспо-
собности продавца. Психиче-
ские заболевания, скрытые 
формы которых выявить доста-
точно сложно, являются самой 
частой причиной признания 
договоров купли-продажи 
квартир недействительными. 
Поэтому третий совет: оформ-
лять сделку лучше всего у нота-
риуса, в обязанности которого, 
кроме всего прочего, входит 
проверка дееспособности 
сторон сделки. В-четвертых, 
реальная цена договора 
должна соответствовать стои-
мости квартиры, указанной в 
договоре. Не стоит «занижать» 
стоимость собственности для 
уплаты меньших налоговых 
отчислений. В противном 

случае произвести расчет в 
рамках закона попросту невоз-
можно. Не стоит связываться 
со встречными покупками, 
так или иначе связанными с 
финансами других граждан. И, 
наконец, последнее. Не поле-
нитесь обратиться за помощью 
к адвокату. Как говорится, 
одна голова хорошо…

ВОПРОС: Несет ли риэлтер-
ское агентство ответствен-
ность в случае признания 
договора купли-продажи, 
заключенного их сотрудни-
ками, не действительным?

ОТВЕТ: На практике автору 
не приходилось встречать 
договоров агентств с гражда-
нами, в которых бы предусма-
тривалась подобная ответ-
ственность. Подавляющее 
большинство этих договоров 
предполагает оказание сугубо 

информационных услуг, подго-
товку документов, подыскание 
покупателя (продавца) и проч. 
Выдача агенту доверенности 
также не является гаран-
тией, так как за действия 
поверенного ответственность 
несет доверитель. В компе-
тенцию агентства также не 
входит проверка дееспособ-
ности сторон сделки. Поэтому 
большая часть оснований, 
по которым договоры купли-
продажи жилья могут быть 
признаны недействительными, 
не находятся в причинной 
связи с действиями агентства, 
или агента. Конечно, можно 
составить договор, предпо-
лагающий такую ответствен-
ность. Но на практике вряд ли 
какой-нибудь риэлтер станет 
работать на подобных усло-
виях.

ВОПРОС: Покупатель нашей 

коммунальной квартиры пред-
ложил заключить «договор о 
намерениях». Что это такое?

ОТВЕТ: Скорее всего, в 
Вашем случае речь идет о 
предварительном договоре. 
Такой договор предусмотрен 
действующим законодатель-
ством ст. 429 ГК РФ и широко 
применяется при покупке и 
продажи жилья. В соответствии 
с предварительным договором 
стороны обязуются совершить 
сделку в течение определенного 
времени. В дальнейшем, заклю-
чение «основного» договора 
можно требовать в судебном 
порядке (ст. 445 ГК РФ). Пред-
варительный договор заключа-
ется в форме, предусмотренной 
законом для «основного» дого-
вора. Претензии по предвари-
тельному договору могут быть 
предъявлены до истечения уста-
новленного им срока.
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Спросите Эдуарда ЛеоновичаВопрос ─
Ответ

Мой 
район

Энтузиасты 
пауэрлифтинга

Консультации юриста газеты, члена Санкт-Петербургской коллегии адвокатов, раб. тел. 712-35-76, вторник с 11-00 до 18-00, в остальные 
дни 8-911-954-9758 (Алексей Валентинович).

На фото: чемпион мира по
пауэрлифтингу Андрей Мармоза

Мой 
район

Коломяги – 
уничтоженная
история Петербурга

Еще пару лет назад, прогули-
ваясь среди высотных построек 
ХХ1 века, неожиданно можно 
было попасть в село, где до сих 
пор на дворе век XIX-ый. Сейчас 
от него осталось лишь несколько 
деревянных домов. 

Это ─ бывший поселок Коло-
мяги, возникший на этом месте 
задолго до появления на берегах 
Невы Северной столицы. Город 
поглотил деревню и теперь Коло-
мяги ─ это большой микрорайон. 
Но процесс наступления мегапо-
лиса на село с патриархальным 
укладом и размеренным 
образом жизни не прошел 
бесследно. Как только город стал 
наступать, возник вопрос, как 
быть с поселком. И поскольку 
он не вписывался в градострои-
тельный план с типовыми шлако-
блочными домами, его решили 
попросту снести как не представ-
ляющий исторической ценности. 
Однако жители, состоявшие в 
основном из пенсионеров, не 
захотели покинуть свои старые 
дома. Люди пытались объяснить, 
что, прожив не одно десятилетие 
в своем доме с огородом и садом, 
они не желают переезжать в 
блочные коробки. Возможно, 
для городских чиновников это 
жилье представлялось мало-
ценным, но каково было терять 
это «малоценное» жилье тем, кто 
всю жизнь прожил в нем?! 

В лихие 90-е, несмотря на то, 
что поселок находился под боком 
столичного благополучного 
города, его не обошла судьба 
сотен российских деревень, 
брошенных властью на произвол 
судьбы, со свободой выживать 
как знаешь. Закрыли продук-
товый магазин, сняли един-

ственный автобусный маршрут, 
прекратила работу поселковая 
школа. Обмелели Суздальские 
озера и Графский пруд… Квар-
тиры, куда должны были пере-
езжать выселяемые жильцы, 
кончились, а новых домов уже не 
строилось. А тут новая беда ─ то 
и дело над поселком стали зави-
сать столбы дыма, это горели 
дома коломяжцев. Поползли 
слухи, что таким образом людей 
просто «выкуривают» с нажитого 
места, так как только таким путем 
можно получить их землю. А что, 
спрашивается, остается делать 
пенсионеру, у которого сожгли 
его дом?

….Прогуливаясь пару лет назад 
по Коломягам, я увидел, как 
из одного из уцелевших дере-
вянных домиков с резными став-
нями вышел пожилой человек,  
лицо которого показалось мне 
печальным. И я подумал, как, 
наверно, страшно жить одному, 
когда вокруг твоего дома 
ковшами орудуют бульдозеры, 
ворочая дома, где еще недавно 
жили соседи, визжат бензопилы, 
безжалостно спиливая цветущие 
сады. Вот так, под корень,  и 
уничтожается исконная Русь…

Пишет читатель…


